

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

1. Setelah perhitungan hasil tes siswa melalui uji normalitas dan uji *wilcoxon* dengan menggunakan aplikasi *IBM SPSS Statistic 25* Dengan ketentuan $\alpha = 0,05$, sehingga dari uji *wilcoxon* akan didapatkan nilai $\text{Sig.} \leq 0,05$ (H_0 ditolak dan H_1 diterima) atau $> 0,05$ (H_1 ditolak dan H_0 diterima), maka kesimpulan yang dapat diambil yaitu pembelajaran tematik berbasis kearifan lokal pada pembuatan *tapai gumbili* dinyatakan tinggi untuk meningkatkan hasil belajar siswa.
2. Pada perhitungan hasil belajar siswa dengan menggunakan *IBM SPSS Statistic 25* nilai rata-rata dari *N-gain score* sebesar $0,92 > 0,7$. Dengan melakukan uji *N-gain* maka hasil dari perhitungan tersebut menunjukkan bahwa pembelajaran tematik berbasis kearifan lokal pada pembuatan *tapai gumbili* dinyatakan memiliki tingkat keefektifan yang tinggi untuk meningkatkan hasil belajar siswa.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang sudah dilakukan maka penulis memberikan beberapa saran berikut ini:

1. Bagi Sekolah

Hasil penelitian yang sudah didapatkan semoga dapat memberikan gambaran bagi sekolah untuk dapat meningkatkan strategi pembelajaran supaya

pembelajaran lebih bagus lagi mengingat bahwa penggunaan pembelajaran tematik berbasis kearifan lokal pada pembuatan *tapai gumbili* dapat meningkatkan hasil belajar siswa.

2. Bagi Guru

Berdasarkan hasil penelitian diharapkan guru dapat menentukan metode pembelajaran yang tepat dan juga efektif. Penggunaan metode pembelajaran yang tepat dapat meningkatkan kualitas belajar siswa. pembelajaran tematik berbasis kearifan lokal pada pembuatan *tapai gumbili* dapat menjadi salah satu metode yang dapat diaplikasikan pada pembelajaran dengan eksperimen yang sederhana terlebih khusus kepada sekolah yang fasilitas laboratoriumnya kurang lengkap.

3. Bagi Peneliti Lain

Mengingat berbagai keterbatasan yang ada di dalam penelitian ini, kiranya perlu dilakukan penelitian sejenis dengan tempat dan karakteristik yang berbeda dan materi yang lebih luas. Serta dengan pengelolaan waktu yang lebih baik.